

Nous avons deux documents qui traitent de l'ampleur du chômage suite à la crise du 24 octobre de 1929. un graphique avec le nombre de chômeurs en % sur le nombre d'année, issue de « *Economic Growth in the west* ». Le deuxième document traite de la déstabilisation des sociétés suite au chômage issue de « *la lutte contre le chômage* » paru en 1935.

Nous allons donc voir en quoi nous avons des conséquences économique, politique, sociales à l'échelle mondiale suite à la crise de 29, Et également en quoi nous avons une dépression durant les années 30 ?

Nous allons donc dans un premier temps voir les conséquences économique, sociales, et politique à l'échelle mondiale, et dans un second temps la dépression des années 30.

Des lors nous voyons dans le doc 1 une croissance fulgurante des chômeurs en Amérique avec un pic partant en 1929. En Amérique nous pouvons voir monter le chômage jusqu'à 30 %, sur une période de 4 ans (1929-1932) soit presque 1/3 de la population. On a la même chose pour le Royaume-Uni. Un pic partant de 7 % en 29 pour atteindre environ les 15 % en 1931 soit le double. Ensuite en Allemagne on assiste à une poussée du chômage. Celle-ci démarre à 6 % en 29 pour atteindre les 17 % environ en 1932. et enfin en France nous avons une croissance peut-être visible contrairement aux trois autres pays. Mais qui va croître de manière progressive. Contrairement à l'Allemagne, les États-Unis et le Royaume-Uni qui eux chutent puis croissent mais ensuite chutent.

De plus dans le doc 2 on peut voir que en Belgique nous avons plus de 200 000 de chômeurs et en Bulgarie plus de 40 000. À cela s'ajoutent les 200 000 chômeurs de l'Union sud-africaine. Nous avons donc au total d'après les documents plus de 50 millions d'habitants sans travail.

Nous pouvons expliquer ce phénomène de crise, ainsi que ce chômage exponentiel, à travers le krach de Wall Street. Ce qui a eu pour effet de déclencher une crise, cette crise va se propager suite à la panique bien sûr, mais surtout à cause du rapatriement de fonds étrangers, notamment le cas des États-Unis avec l'Allemagne. Or en retirant les fonds des pays étrangers. Les pays vont donc se retrouver à vivre en autarcie. De ce fait sans échanges internationaux et avec le manque de confiance envers les banques, la bourse va chuter et nous allons donc assister à une crise de production. Qui dit crise de production parle de faillite des entreprises et donc de la baisse d'emploi d'où le chômage. Par ailleurs cette crise va nourrir la crise et donc continuer sur ce cycle.

Dans un second temps on peut voir à travers le doc deux que les populations veulent du changement et vont donc chercher à faire bouger les choses, notamment avec les marcheurs de la faim en France qui prennent d'assaut la capitale, ou encore les chômeurs américains se dirigeant vers le congrès à sa séance d'ouverture. Et aussi les Anglais qui eux vont manifester à Londres ou encore à Washington. De ce mouvement les populations vont de plus en plus vouloir des réponses et des agissements en leur faveur. Ce qui va donc engendrer des comportements brusques de la part de la population, notamment en Belgique. Ou les citoyens s'emparer des magasins de vivres occupant les mines abandonnées. Prenant sur les passages le blé ou encore les pommes de terre dans les champs. Tout ces revendications nous pouvons les expliquer au travers de la durée de la crise car les esprits perdent patience, mais aussi parce que le peuple veut du changement. C'est ce qui va se passer en France notamment le 7 juin 1936 avec l'accord de Matignon.

Pour les pays comme l'Allemagne nous avons des changements plus radicaux notamment extrême, communiste et nazisme. Au Mexique nous avons G. Vardas qui lui va instaurer « l'estado novo » ou encore aux États-Unis en 1933 Roosevelt qui prend les commandes avec le « New Deal » la nouvelle donne.

On voit donc que les pays se dirigent plus vers un mode de vie en autarcie, avec une envie d'être indépendant de tout autre pays ou puissance. De ce fait notamment en Allemagne nous allons assister au développement de l'industrie lourde ou encore de l'armement.

Nous voyons également dans le doc 1 que l'évolution du chômage est brusque. On peut donc supposer que suite à ce changement inattendu la population est déstabilisée. D'où la demande d'extrême, notamment en Allemagne.